
Ata nº 43/2020

Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e vinte, às 14h, reuniram-se por meio de

videoconferência  pelo  aplicativo  Skype,  os  integrantes  do  Fórum  dos  Conselhos  para

plenária ordinária, sendo: Neli Santos da Silveira (COMSEA), Rafael Lopes (CMDCA), Raul

Becker (CMPCD), Clóvis Geovan Vijales (CMPC), Glacira Eli Santos da Silveira (COMDIM),

Loreni Maria Rosa Pereira (CMDCI), Telmo José Silva (CMDCI), Daniela Sperb (COMJUVE)

e  Sitamar  Acunha  (COMAS).  Além  dos  conselheiros,  participaram:  Cláudio  Schaab

(Conselho Municipal  de Economia  Solidária)  e Gabriela Pruch (Casa dos Conselhos).  A

reunião tratou da seguinte pauta: 1. Votação da ata 41/2019 e ata 42/2020;2. Demandas dos

Conselhos  para  o  Poder  Executivo  –  Gestão  2021/2024;  3.  Retomada  de  assuntos

pendentes  e  ações  do  Fórum dos  Conselhos;  4.  Calendário  de  retomada de  ações;  5.

Assuntos Gerais. O Coordenador iniciou a reunião com a Pauta 1) Votação da ata 41/2019

e ata 42/2020: A ata 41/2019 foi aprovada por unanimidade. A ata 42/2020 será reenviada

aos conselheiros para votação na próxima reunião. Pauta 2) Demandas dos Conselhos

para o Poder Executivo – Gestão 2021/2024: Conforme acordado no grupo de whatsapp

do  Fórum  dos  Conselhos,  cada  Conselho  deverá  elaborar  3  (três)  perguntas  a  serem

enviadas aos candidatos/as à prefeitura de Novo Hamburgo, além de realização de encontro

com os/as candidatos/as. Após debates a plenária decidiu por: a) os Conselhos terão até o

dia 22/09/2020 para enviarem as perguntas ao Fórum dos Conselhos;  b)  os candidatos

deverão  entregar  as  respostas  por  escrito  e  assinadas;  c)  serão  organizados  6(seis)

encontros  (plenárias  extraordinárias)  onde  cada  candidato/a  participará  de  1  (um),

respondendo as perguntas sorteadas de acordo com a metodologia; d) a metodologia, bem

como as  datas  dos  encontros  serão detalhadas em briefing  a  ser  elaborado  após esta

reunião por Neli e Gabriela e enviado a todos no grupo de whatsapp para análise e votação;

e) a Casa dos Conselhos questionará o Tribunal Regional Eleitoral sobre a viabilidade dos

encontros; f) após retorno do TRE será enviado ofício aos candidatos/as convidando para

reunião de apresentação da proposta dos encontros. A data da reunião será sugerida no

briefing  a  ser  elaborado;  g)  os  encontros  serão  realizados  por  videoconferência  pelo

aplicativo Skype.  Pauta 3. Retomada de assuntos pendentes e ações do Fórum dos

Conselhos: a)  Indicação dos representantes do COMJUVE: foi  recebido o ofício nº
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01/2020 indicando provisoriamente Daniela Sperb como titular e João Alexandre da Cruz da

Rosa como 1º suplente;  b) resposta do Executivo referente ao ofício nº 001/2020 que

trata  dos  assuntos  relacionados à  pandemia. Até  o  dia  09/09  não  havia  retorno.  c)

transporte  público  coletivo  (solicitação  do  COMAS  registrado  na  ata  nº

57/2020/COMAS): consta  na ata  o  seguinte  “Cláudia  Peres  D’Elly  ressalta  que  leva  as

pautas para a LEME e especifica que o transporte ainda é muito difícil. Diz que é necessário

sair uma hora antes de casa para garantir o transporte público adaptado. Cláudia ainda não

participa de comissões em função de transporte, pois não há gasolina na SDS. É sugerido

que  o  assunto  do  transporte  público  seja  levado  ao  Fórum  dos  Conselhos.”  Após

colocações, o representante do COMAS verá junto ao Conselho a situação atual. d) Projeto

de Lei das Diárias (Expediente Administrativo nº 197/2019): até o momento não houve

retorno  do  Executivo;  e)  Ofício  09/2019  do  Fórum  dos  Conselhos  (Expediente

Administrativo nº 200/2019) encaminhado ao Executivo questionando sobre as melhorias

no Portal do Marco Regulatório. Foi recebido retorno por meio do ofício 9-L/03-Semad onde

informam que o novo portal está em processo licitatório. f) Medidas de proteção à Mulher

–  ofício  009/2020/COMDIM sobre  sugestão  de  alteração  de  regimentos  internos.  É

explicado  à  plenária  que  o  COMDIM  propõe  que  o  Fórum  dos  Conselhos  elabore  um

documento, na forma de recomendação aos Conselhos, onde os conselheiros que estiverem

respondendo  por  algum ato  de  violência  não  possa  assumir  cargo  em diretorias.  Será

solicitado  ao  COMDIM  o  embasamento  legal  e  mais  clareza  sobre  o  pedido  a  ser

apresentado na próxima plenária. Após, o assunto será estudado e consultado o jurídico.

Pauta 4. Calendário de retomada de ações: as próximas plenárias serão realizadas às

14h e as datas combinadas entre os representantes no grupo de whatsapp.  5. Assuntos

Gerais:  Clóvis informa que o CMPC está em processo eleitoral e que há possibilidade de

não continuar no Fórum. Agradece a oportunidade de participação e parabeniza os demais

integrantes pelo trabalho. Gabriela informa que nos dias 22 e 23 de setembro ocorrerá o

Seminário de Políticas Públicas para as Mulheres e Conselhos Municipais de Direitos onde

o  COMDIM  apresentará  suas  ações.  Loreni  informa  que  as  plenárias  continuam

acontecendo de forma online e reforça a importância da realização dos encontros com os

prefeituráveis. Cláudio coloca que, em conjunto com o COMSEA, realizaram mobilizações

FÓRUM MUNICIPAL DOS CONSELHOS DE DIREITOS E POLÍTICAS DE NOVO HAMBURGO
Rua David Canabarro, n° 20/5° andar, Centro – NH/RS | Fones: 51 3527-1883 E-mail:   forumdosconselhosnh@gmail.com  

Acesse o Portal do Fórum: www.novohamburgo.rs.gov.br/conselhos/forum-conselhos 
(Ata 43/2020) 2/3

35

40

45

50

55

60

http://www.novohamburgo.rs.gov.br/conselhos/forum-conselhos
mailto:forumdosconselhosnh@gmail.com


para que o Executivo adquirisse alimentos com recursos do PNAE a serem distribuídas à

população. O que já vem acontecendo. Além disso, o Conselho de Economia Solidária vem

refletindo sobre ações pós pandemia com os empreendimentos que estão hoje parados. Por

fim, Neli informa que o Restaurante Popular será incluído novamente no orçamento para

2021 no valor de R$110.000,00 (cento e dez mil reais). Nada mais havendo a tratar, encerro

a presente ata que será assinada por mim, Gabriela Pruch, pelo secretário Telmo José Silva

e pelo Coordenador, Neli Santos da Silveira, ad referendum na próxima plenária ordinária. 
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